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Героиней социального 
национального проек-
та «Гордость России» 
стала 86-летняя жи-
тельница Барнаула 
схимонахиня матуш-
ка Анфия. Вот уже 
двадцать лет в любую 
погоду, несмотря на 
нездоровье и возраст, 
каждый день она при-
ходит к Свято-Николь-
скому источнику, при-
водит в порядок его 
территорию.«Ч   – »

За водой, покоем и бла-
годатью к этому святому 
месту в исторической На-
горной части Барнаула едут 
тысячи людей, и не только 
на Крещение. А потому зи-
мой его территория всегда 
очищена от снега и льда, 
а летом утопает в цветах. 
Жив родник стараниями 
маленькой пожилой женщи-
ны – схимонахини Анфии. 
Жизнь ее проста: смирение, 
послушание в Покровском 
кафедральном соборе, много 
труда, минимум еды и сна. 
«Чем проще – тем лучше. 
Душа моя радуется тому, что 
источник живет и люди к 
нему идут. Меня не станет, 
а он будет жить».

Каждое утро она отправля-
ется по дальнему маршруту. 
От дома на ул. Горно-Алтай-
ской – трамваем до площади 
Спартака, затем автобусом 
№ 80 по улице Кутузова. А 
там – пешком по заваленным 
снегом улочкам. Но если есть 
для нее место в проезжаю-
щей мимо попутной машине, 
водитель непременно остано-
вится: «Матушка, садитесь». 
Ничего удивительного. Слу-
чайные люди этой дорогой 
не ездят.

В Покровском соборе, 
откуда мы и отправляемся 
на источник, дождавшись 
запоздалого январского рас-
света, будничным утром ма-
лолюдно. Но и среди сотен 
лиц схимонахиню Анфию 
узнали бы легко по крот-
кой улыбке, глазам, за 86 
лет чуть выцветшим, но все 

понимающим о человеке с 
первого взгляда.

– Когда я впервые при-
шла к Свято-Никольскому 
источнику двадцать лет 
назад, он был очень слаб, – 
вспоминает матушка свою 
первую встречу с ним. – Во-
дичка бежит и небольшой 
крест рядом, ничего боль-
ше. Клены кругом высокие, 
разлапистые, а трава выше 
моего роста. Я ее и руками 
рвала, и серпом резала, и 
литовкой косила. Бывало, 
целую копну накашивала с 
мыслью: «Освободить нужно 
этот ручей».

В многочисленных альбо-
мах матушка хранит фото с 
источника, как было двад-
цать лет назад, как стало. Но 

история его куда богаче. По 
легенде, путь к роднику ука-
зал святитель Николай Чудо-
творец, явившись людям. На 
этом месте они и построили 
Богородице-Казанский жен-
ский монастырь, куда со всей 
Руси шли паломники. В 1921 
году новая власть устроила в 
нем тюрьму, расстреливала 
там людей, а нежный голос 
говорливого ручейка заткну-
ла мусором и камнями. Про-
шлой весной, под вербное 
воскресенье, матушка, когда 
красила ограду источника, 
случайно нашла шесть че-
репов убиенных в те годы 
людей. Сейчас схимонахиня 
Анфия хранит их в своей ке-
лье, каждый – в отдельном 
саркофаге. У стен храма в 

честь расстрелянного на 
этом месте Иакова Маскаева, 
архиепископа Барнаульско-
го, строительство которого 
начнется в скором времени, 
они и будут захоронены.С  

Мирское имя схимонахи-
ни Анфии – Анастасия Иг-
натьевна Сергеева. Родилась 
она в Ребрихинском районе 

в многодетной семье, прав-
да, сейчас одна осталась в 
живых из братьев и сестер. 
Коллективизация, первые 
колхозы, война – все пе-
режила. Работала в МТС, 
на самоходном комбайне, 
убирала хлеб и «семечку», 
провожала на фронт муж-
чин своего рода. Из Ребрихи 
в Барнаул переехала в 1975 
году, и еще много лет рабо-
тала в санатории Барнауль-

ского котельного завода в 
поселке Казачьем.

– Тоже цветочки разводи-
ла, как и сейчас. Видать, на 
роду мне так написано, – рас-
сказывает по дороге к источ-
нику матушка. – А на пенсию 
пошла – Господь призвал в 
церковь. Не было никаких 
знаков, как о том иногда пи-
шут. Просто потянуло в храм.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
20 января Ветер юго-западный, 6-11 м/сек.,

порывы до 15-20 м/сек., по краю 
снег, метель, утром туман,
изморозь, гололед.

21 января Ветер юго-западный, 9-14 м/сек.,
порывы до 18-23 м/сек., снег,
метель, гололед.

Ветер южный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., по краю 
снег, туман, изморозь, гололед.
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«Живу и радуюсь…»
  НОВОСТИ .

  ВЛАСТЬ .

Главой Алейска избран
Иван Маскаев

Такое решение принято 17 января на сессии Алейского 
городского собрания депутатов.

Иван Васильевич Маскаев родился в 1974 году в Усть-При-
станском районе. Окончил Красноярскую государственную 
технологическую академию по специальности «Лесное и лесо-
парковое хозяйство», прошёл обучение в Сибирской академии 
государственной службы по специальности «Государственное 
и муниципальное управление».

С 1996 по 2010 год работал в системе лесного хозяйства на 
разных должностях, в том числе 12 лет проработал в Тальменском 
районе, из них 5 лет исполнительным директором компании 
«Алтай-Форест». С 2010 года работал первым заместителем главы 
администрации, с 2012-го – главой администрации Усть-При-
станского района.

Соб. инф.

Туризм представят
в столице

Алтайский край вновь стал стратегическим партнером 
выставки «Интурмаркет-2017».

XII Международная туристическая выставка состоится 11 – 
13 марта в Москве. Экспозиция нашего региона разместится на 
площади 800 кв. м. В рамках мероприятия будет организован 
День Алтайского края.

На стенде состоится презентация брендовых туристских 
маршрутов региона,  сельского, экологического, оздорови-
тельного, детского, активного, познавательного и делового 
туризма. Посетители выставки смогут получить консультации 
у местных туроператоров, попробовать продукцию алтайских 
производителей, приобрести оригинальные изделия ручной 
работы наших ремесленников, сообщает Алтайтурцентр.

Основные участники выставки – туроператоры региона, 
представители санаториев, гостиниц, баз отдыха, товаропро-
изводители, ремесленники, руководители муниципальных 
образований. Алтайский край выступает пятый год подряд 
стратегическим партнером.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

Пока в режиме ЧС
На Рубцовской ТЭЦ запасы угля уже превысили норма-

тивные,  но режим чрезвычайной ситуации пока не снят.
На сегодня, по сведениям вице-премьера Правительства 

края Виктора Мещерякова, на станции находится 18 тыс. тонн 
угля при нормативе 11 тыс. тонн. «Но мы пока не снимаем ре-
жим ЧС, поскольку руководство станции не предоставило 
нам графики поставки угля до конца отопительного сезона», 
– уточнил чиновник.

Напомним, на Рубцовской ТЭЦ, отапливающей северную 
часть города,  в ноябре из-за нехватки угля объявлен режим 
ЧС объектового характера.

«С 21 ноября, когда запасы угля стремились к нулю, мы 
подключили Сибирскую генерирующую компанию (СГК), 
которая в экстренном порядке поставила на ТЭЦ 9,6 тыс. тонн 
угля, – рассказал Виктор Мещеряков. – Мы подключили кра-
евую комиссию по чрезвычайным ситуациям, прокуратуру, 
Следственный комитет, в результате руководство станции 
взялось за ум и с помощью СГК создало нормативный запас 
угля и даже его превысило».

Евгений ШУМИЛОВ

Дешевле платить
по счётчику

С 1 января стоимость электроэнергии, потребленной 
без прибора учета, увеличена на 50%. По данным Барна-
ульской горэлектросети, уже в начале февраля более 5000 
абонентов компании получат квитанции с возросшими 
платежами.

Как пояснили «АП» в пресс-службе Барнаульской горэлек-
тросети, для тех, кто не установил электросчетчики, увели-
чение нормативов с помощью повышающих коэффициентов 
проводилось в два этапа. До 1 января 2017 года повышающий 
коэффициент составлял 40%, в новом году – 50%.

Сегодня норматив на электроэнергию для однокомнатной 
квартиры, оборудованной электроплитой, с тремя жильцами 
составляет 818 рублей. С учетом повышающего коэффициента 
сумма к оплате возросла до 1227 рублей. Для трехкомнатной 
квартиры при тех же исходных данных норматив увеличен 
с 1061 до 1592 рублей.

Наталья СОХАРЕВА

Ощутимая
прибыль
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472 организации из числа круп-
ных и средних завершили 11 ме-
сяцев 2016 года с прибылью 31,9 
млрд рублей.

По данным Алтайкрайстата, значи-
тельный прирост прибыли характерен 
для предприятий сельского хозяйства 

(на 9,1%), транспорта и связи (в 2,3 раза), 
целлюлозно-бумажного производства 
(в 2 раза), производства резиновых, 
пластмассовых изделий (на 47%), про-
изводства транспортных средств и 
оборудования (на 26,1%), химического 
производства (на 6,9%).

Добавим,  по итогам 11 месяцев 2016 
года в Алтайском крае выпуск про-
дукции сельского хозяйства увеличен 
на 11,3%, промышленной продукции 
– на 1,6%.

Наталья СОХАРЕВА

31,9 
  –
   
   
  

Комплексный подход к управлению

Неблагоприятные дни и часы в январе:
19 (11-14); 20 (05-08); 24 (22-01).

Стараниями схимонахини родник стал местом
паломничества тысяч людей.

Андрей Поклонов – один из тех, кто помогает благо-
устраивать территорию и содержать ее в порядке.

Каждое утро матушка Анфия отправляется по дальнему маршруту
к Свято-Никольскому источнику.
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Вчера, 18 января, состоя-
лось первое заседание пер-
вого в 80-летней истории 
региона правительства. 
На нем губернатор Алек-
сандр Карлин представил 
его персональный состав, 
обозначил преимущества 
правительственной мо-
дели, а его заместитель 
Виталий Снесарь презен-
товал проект плана и 
регламент работы пра-
вительства на 2017 год.Б   

С 1 января текущего года выс-
шим органом исполнительной 
власти в регионе является прави-
тельство. Его председателем стал 
губернатор Александр Карлин. 
Общая численность Правитель-
ства Алтайского края составляет 
17 человек. Первое заседание, по 
сути, было организационным.

– Мы сегодня являемся не-
посредственными участника-
ми события, которое, я уверен, 
войдет достойным образом в 
политическую историю Алтай-
ского края, – открывая заседание, 

сказал Александр Карлин. – Ре-
гион приобретает новый, иной, 
современный административ-
ный, управленческий облик. Мы 
сознательно шли к этой цели, за-
нимались переформатированием 
власти несколько лет для того, 
чтобы переход на правительствен-
ную модель был бы логическим 
завершением нашей работы, 
чтобы этот процесс не создал 
сложностей во взаимодействии 
власти и жителей края, бизнеса, 
гражданского общества.

Губернатор края поблагодарил 

депутатов АКЗС за то, что они от-
ветственно и профессионально 
подошли к созданию правовой 
основы перехода на правитель-
ственную модель. Еще в 2015 году 
были приняты базовые краевые 
законы «О Правительстве Алтай-
ского края», «О системе органов 
исполнительной власти Алтай-
ского края». Тогда же внесены 
изменения и дополнения в Устав 
Алтайского края. Первые шаги в 
этом направлении были сделаны 
еще четыре года назад, когда нача-
ли создавать главные управления 

и Государственную инспекцию 
Алтайского края.

По словам губернатора, объ-
единение управлений и созда-
ние главков позволили опти-
мизировать управленческую 
инфраструктуру, значительно 
сократить бюджетные расходы 
на управленческую деятельность, 
решить извечную проблему меж-
ведомственного взаимодействия.

– Органов управления в Ал-
тайском крае стало меньше, по-
рядка, смею утверждать, стало 
больше, – заявил губернатор. – А 
для жителей края это один из важ-
нейших критериев. Перезагрузка 
всей системы исполнительной 
власти края – не формальная сме-
на вывесок на здании и дверях 
кабинетов. Это переход к модели, 
которая обеспечит комплексный 
подход к управлению и будет спо-
собствовать улучшению качества 
управленческой деятельности на 
основе коллегиальности, повы-
шению оперативности принятия 
решений,  более четкому взаимо-
действию отраслевых структур, 
а также повышению качества и 
доступности для населения го-
сударственных услуг.

(Окончание на 2 стр.)

Это заседание войдет в историю.
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У  
Александр Карлин подчеркнул, 

что принцип коллегиальности в 
принятии решений не будет созда-
вать размывание ответственности, 
а наоборот, члены правительства 
будут нести персональную ответ-
ственность как за закрепленный 
участок работы, так и за действия 
правительства в целом. Все основ-
ные министерства и ведомства будут 
вовлечены в процесс принятия стра-
тегических решений. Это позволит 
в максимальной степени услышать 
все мнения, учесть все точки зрения, 
рабочий процесс станет более согла-
сованным и эффективным.

– Структура нашего правитель-
ства во многом соотносится со струк-
турой правительства России, – ска-
зал глава региона. – Это позволяет 
эффективно выстроить работу не 
только по горизонтали, в рамках 
межотраслевого взаимодействия, 
но и по вертикали – от федерального 
до муниципального уровня. Иными 
словами,  новая структура позволит 
эффективнее взаимодействовать с 
федеральными органами власти, с 
одной стороны, и быть понятными 
и доступными для муниципалите-
тов – с другой.

Как отметил губернатор края, 
формирование Правительства Ал-
тайского края, краевых министерств 
и региональной системы органов 
исполнительной власти проходит 
в рамках действующего планового 
финансирования. Никаких допол-
нительных расходов на оплату тру-
да государственных гражданских 
служащих края не предполагается. 
Прежней остается и численность 
государственных служащих.

Александр Карлин сообщил, 
что перезагрузка системы органов 
государственной власти была бы 
невозможна без значительного ка-
дрового обновления. В крае сформи-
рован новый парламент, новый выс-

ший орган исполнительной власти, 
внедряются новые формы работы. 
Губернатор особо обратил внимание 
на проектную модель управления.

– Она наиболее органично согласу-
ется с правительственной моделью, 
– сказал глава региона. – Я думаю, 
что на одном из ближайших заседа-
ний правительства мы рассмотрим 
практику начала функционирования 
проектных офисов в наших краевых 
министерствах и ведомствах. Проект-
ная модель позволит сосредоточить 
организационные, управленческие, 
материальные и финансовые ресур-
сы на решении наиболее значимых 
проблем для жителей края.Д   

Представляя членов правитель-
ства, Александр Карлин отметил, 
что это люди, прошедшие хорошую 
школу администрации края.

– Есть и заметные кадровые 
обновления, они оправданны и 
обусловлены велением времени, – 

добавил губернатор. – Особо хотел 
бы обратить внимание на то, что 
правительственная модель пред-
полагает большую открытость для 
жителей края, более широкое вов-
лечение институтов гражданского 

общества, общественных форми-
рований в процедуру выработки, 
подготовки,  принятия решений. 
Мы предпримем дополнительные 
меры, чтобы эти акценты в нашей 
деятельности были более внятно 
и четко выражены и реализованы.

На первом заседании члены пра-
вительства рассмотрели проекты 
двух основополагающих докумен-
тов: Плана работы Правительства 

Алтайского края на 2017 год и его 
регламента. С основным докладом 
выступил Виталий Снесарь, замести-
тель председателя Правительства 
Алтайского края – руководитель 
Администрации губернатора и 

Правительства Алтайского края. 
Он отметил, что перед высшим 
органом исполнительной власти 
в крае стоят несколько важных 
задач. В частности, в сфере эконо-
мики и инвестиций – обеспечение 
комплексного социально-экономи-
ческого развития края, повышение 
инновационной активности биз-
неса, развитие интеграционных 
процессов, экспортного потенци-

ала субъектов малого и среднего 
предпринимательства и т. д.

По словам Виталия Снесаря, де-
ятельность правительства будет 
осуществляться в форме заседаний, 
оперативных и рабочих совещаний,  
рабочих встреч, письменного или 
электронного согласования его чле-
нами проектов правовых актов. За-
седания планируется проводить ка-
ждую первую и третью среду месяца.

В завершение мероприятия пред-
седатель АКЗС Александр Романен-
ко от лица всех депутатов краевого 
парламента поздравил членов Прави-
тельства Алтайского края с началом 
работы. «Мы уверены, что создание но-
вого коллегиального органа исполни-
тельной власти придаст работе власти 
края в целом еще больше творчества, 
профессионализма и эффективности, 
– сказал он. – Мы уверены, что наше 
взаимодействие в дальнейшем будет 
еще более плодотворным на благо 
региона и жителей Алтайского края».

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)  СЛУЖЕНИЕ .   АКТУАЛЬНО .

  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ .

  НОВОСТИ .

Обучить основам
В избирательной кампании 2017 года «Единая Россия» 

сделает ставку на работу местных отделений.
Региональное отделение «Единой России» запустило серию 

мероприятий по обучению представителей местных отделений 
партии. По словам секретаря регионального политического 
совета Александра Романенко, основные темы предстоящей 
политучебы – правильная организация работы в период 
между выборами и подготовка к избирательной кампании 
в органы местного самоуправления.

– По итогам отчетно-выборной кампании в регионе зна-
чительно обновились партийные организации на местах. 
В команду «Единой России» пришли люди, занимающие 
активную жизненную позицию, но не всегда обладающие 
необходимым опытом. Наша задача – обучить их основам. 
Дать обязательный минимум политподготовки: от правил 
учета сторонников и документооборота до основ организации 
избирательных кампаний, подбора кандидатов, агитационной 
деятельности; в работе с жителями края в общественных 
приемных, – подчеркнул Александр Романенко.

По словам секретаря, полученные знания партийцы смо-
гут использовать на практике уже в этом году. В регионе 
пройдет самая масштабная в России кампания по выборам 
в органы местного самоуправления – борьба будет идти за 
более 6 тысяч мандатов различного уровня.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

«Открытые инновации»
16-17 марта в Барнауле впервые пройдет региональный 

этап конкурса разработчиков проектов в сфере высоких тех-
нологий «Открытые инновации».

Как сообщают в Минэкономразвития края, мероприятие на-
правлено на поиск перспективных инновационных проектов и 
обучение реализующих эти идеи команд. Для проведения реги-
онального этапа в Алтайский край приедут спикеры и эксперты 
высочайшего уровня – практикующие специалисты технопарка 
«Сколково», бизнес-тренеры и профессиональные наставники.

К участию в стартап-туре на конкурсной основе приглашаются 
разработчики проектов, представители компаний, молодые 
исследователи, студенты Алтайского края, республик Алтай, 
Тыва и Хакасия.

Организаторы рассматривают проекты по трем направле-
ниям: биомедицина, промышленность и информационные 
технологии. В каждом отбирается один победитель, который 
без предварительного отбора проходит в полуфинал  конкурса 
Startup Village 2017. Кроме того, занявшие вторые и третьи места 
получают пригласительный билет на мероприятие.

Командам необходимо до 23 февраля зарегистрироваться по 
адресу: startup-tour.ru/ru/city/4, заполнить анкету и приложить 
презентацию с описанием проекта.

В Минэкономразвития края отмечают, что благодаря соз-
данию единого механизма поддержки стартапов участие в 
мероприятии даст возможность получить гранты и привилегии 
Фонда «Сколково», Фонда содействия развитию инноваций, 
Российской венчурной компании.

Евгений ШУМИЛОВ

Взрыв на олеумном заводе
На Бийском олеумном заводе в результате взрыва постра-

дали четыре человека, один из которых скончался.
Это случилось 17 января в 15 часов. Четверо работников 

демонтировали фундамент здания, когда прозвучал хлопок. 
Мужчины получили травмы от разлетевшихся кусков бетона. 
По их словам, один из них ударил кувалдой по обнаруженной 
там трубе и тогда что-то сдетонировало.

Бийский олеумный завод – предприятие Минобороны РФ, 
выпускающее взрывчатые вещества промышленного и специ-
ального назначения, а также занимающееся производством и 
утилизацией боеприпасов и их составных частей.

Как сообщает официальный сайт завода,  здание, где все 
случилось,  принадлежит цеху по производству взрывчатых 
веществ, не эксплуатировалось более 20 лет. Ранее оно было 
задействовано в производстве октогена. В соответствии с феде-
ральной целевой программой в здании проводились работы по 
подготовке к реконструкции. Оборудование было обезврежено 
и демонтировано. Когда дело дошло до демонтажа с помощью 
пневмоинструмента, случился взрыв. Создана комиссия, про-
водится расследование в установленном порядке.

Как сообщила пресс-служба регионального управления Ро-
спотребнадзора, выбросов вредных веществ в атмосферу в 
результате взрыва на Бийском олеумном заводе не произошло. 
Опасности для населения нет.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Вместо городка – дорога
Вчера, 18 января, возобновилось движение на площади 

Сахарова в Барнауле.
В краевом центре завершился демонтаж ледового городка на 

пл. Сахарова. С 16 по 18 января рабочие разбирали конструкцию 
32-метровой ели. Кстати, на хранение ее отправили на склад 
«Автодорстроя». Теперь участок дороги по пр. Социалистиче-
скому от ул. Молодежной до ул. Димитрова свободен, снова 
ездят машины.

Как поёт дракон?
Завтра, 20 января, в Алтайском государственном универ-

ситете по традиции отметят китайский Новый год.
В подготовке общекраевой шоу-программы приняли участие 

центр языка и культуры Китая Новосибирского националь-
ного исследовательского государственного университета и 
общественные китайские организации региона. Праздник 
состоится в учебном корпусе АлтГУ на пр. Социалистическом.

Иностранные студенты покажут сценки, споют и станцуют, 
будет исполнен рэп по-китайски. Запланировано участие пред-
ставителей Федерации ушу Алтайского края с номером «Пение 
дракона». Кроме того, на сцену выйдет мастер ушу из КНР Хо 
Юаньцзя. Гостей еще ждет масса сюрпризов.

Восточный Новый год начинается 28 января и продлится до 11 
февраля. В КНР в последний день новогодних торжеств принято 
проводить большой фестиваль китайских фонарей.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

В Каменском районе 
выбрали главу
Районные депутаты 
привели к руководству 
муниципалитетом 
предпринимателя 
Федора Найдена.

Избрание главы Камен-
ского района откладыва-
лось несколько раз. Сначала 
из-за неточностей в доку-
ментах кандидатов. Вскоре 
в опросном порядке (удоб-
ный вариант голосования 
при имеющемся численном 
преимуществе) группа де-
путатов изменила порядок 
проведения конкурса на за-
мещение должности главы 
Каменского района в части 
вынесения окончательного 
вердикта: решающего го-
лоса был лишен председа-
тель конкурсной комиссии 
Сергей Королев. Теперь если 
мнения членов комиссии 
«допускать – не допускать» 
разделились поровну, то 
решение принимается в 
пользу кандидата.

В начале этого года, 12 ян-
варя, на заседании конкурс-
ной комиссии именно так и 
произошло – относительно 
кандидатуры Найдена го-
лоса разделились поровну. 
В итоге Федор Николае-
вич получил карт-бланш. 
Допущены к выборам и 
остальные шесть претен-
дентов на эту высшую му-
ниципальную должность: 
первый заместитель главы 
администрации Каменского 
района Александр Брежнев, 
действующий глава города 
Александр Кулик, диспет-
чер «А лтайкрайэнерго» 
Константин Кузнецов, ди-
ректор Каменского меди-
цинского колледжа Елена 
Волошина, пенсионер, депу-
тат Каменского районного 
собрания Виктор Васильев, 
бывший замглавы города, 
экс-председатель городского 
комитета по ЖКХ Евгений 
Корнилов (временно нера-
ботающий).

Сразу после заседания 
конкурсной комиссии было 

объявлено о созыве внеоче-
редной сессии Каменского 
районного собрания депу-
татов. В повестке значился 
всего один вопрос: «Об избра-
нии главы муниципально-
го образования Каменский 
район Алтайского края». В 
начале заседания стало 
известно, что Александр 
Кулик, Елена Волошина и 
Александр Брежнев, пред-

видя итоги голосования, 
взяли самоотвод.

С предвыборной речью 
выступали только Констан-
тин Кузнецов и Федор Най-
ден. Первый сделал акцент 
на оказании поддержки 
каменским фермерам, а не 
«заезжим монстрам». Федор 
Найден отметил, что важно 
решать жизненно важные 
для муниципалитета во-
просы в тесном контакте с 
краевыми властями. В числе 
приоритетных задач обозна-
чил наведение дисциплины 

в исполнительной власти, 
участие в программах по за-
креплению молодых кадров 
в городе и селе, обеспечение 
жильем молодых семей, 
поддержку фермеров, изуче-
ние и исправление тяжелой 
ситуации в коммунальном 
хозяйстве. Отдельной стро-
кой в его программе про-
звучала поддержка детского 
спорта.

– Я сам буду работать и 
всех сконцентрирую на рабо-
те на благо нашего района и 
его жителей, – резюмировал 
Федор Найден.

Таким образом, в бюл-
летене оказалось только 
четыре фамилии: Найден, 
Корнилов, Кузнецов и Васи-
льев. По итогам тайного го-
лосования последним двум 
доверия не оказал никто. 
Евгению Корнилову был 
отдан один голос. Один 
бюллетень был признан 
недействительным. Пред-

седатель Каменского рай-
онного собрания депутатов 
огласил решение: считать 
Федора Николаевича Най-
дена избранным главой 
Каменского района со дня 
избрания – 17 января 2017 
года. В этот же день новый, а 
по сути первый, глава объе-
диненного муниципалитета 
вступил в должность.

По окончании сессии 
Федор Найден, отвечая на 
вопросы журналистов, по-
обещал в течение недели 
решить вопрос с уличным 
освещением, сразу заняться 
аттестацией действующей 
администрации Каменского 
района и формированием 
своей команды.

– В первый день своей ра-
боты проведу совещание с 
работниками администра-
ции, обозначу направления 
работы, – отметил глава. – 
Создадим аттестационную 
комиссию, проверим, кто на 
что способен. Шашкой ма-
хать, считаю, нельзя, есть 
очень грамотные специ-
алисты. Но дисциплину 
надо наладить. Наша задача 
– улучшить жизнь жителей 
района. В плане развития 
территории нам надо ра-
ботать сообща с краевыми 
властями, без них мы ничего 
не сможем. Будем работать 
с большинством в краевом 
Законодательном Собрании. 
От  них во многом зависит 
решение вопросов для раз-
вития Каменского района.  
Жители оказали мне доверие 
через избранный ими депу-
татский корпус. Это аванс до-
верия, я понимаю. Надо его 
оправдать. Делать это я и моя 
команда будем кропотливым 
плодотворным трудом. Это 
не значит, что я, Найден Фе-
дор Николаевич, пришел и 
сразу будет рай. Нет, такого 
не будет. Улучшения будут, 
но не сразу. Проблем много, 
я о них знаю, я в этом деле не 
новичок. Решать будем все 
постепенно.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)

– Я не знала тогда храмо-
вой жизни, но внимательная 
была, стала ходить в Покров-
ский собор и разобралась. По-
том приняла постриг и сейчас 
счастлива этой долей. В родне 
моей долгожителей нет, мама 
ушла, когда ей было 48 лет, 
отец 57-летним. А я вот оста-
лась, живу, работаю, отдыхаю, 
радуюсь за них за всех. Поиз-
носилась, правда, и здоровье 
уже не то, но пешком и сейчас 
хожу много, хотя и не так лег-
ко, как прежде.

– Матушка, как вы дума-
ете, почему чувствуют себя 
несчастными люди молодые, 
обеспеченные, здоровые, 
когда, казалось бы, живи да 
радуйся?

– Ой, это у них надо спро-
сить. Суеты лишней, думаю, в 
их жизни много, вот о главном 
и забывают. Мне надо делать 
– я собираюсь и иду. Господь 
помогает – я и счастлива…

На подъезде к источнику 
с улицы Крайней – крепкий 
крест, его основание – метал-
лический стакан, надежно 
вкопанный в землю. На крест 
ориентируются те, кто едет 
сюда впервые. Прежний, 
ветхий, сломала непогода. 
Бесы злились, как пояснила 
матушка.

– Как большой праздник, 
так они бушуют, стараются 
людям навредить. Бурю мо-
гут устроить, крест сломать, 
– утверждает схимонахиня. 
– А мы потом восстанавли-
ваем. Нечистый злится на 
нас, искушает, достается от 
него монашествующим. Но 
надо бороться, молиться, 
исповедоваться. Мирские 
люди, свободные от этих 
обязательств, мало молятся. 
Я и сама прежде такой была. 
А сейчас исполняю особые 
правила. Может быть, мир 
спасается и нашей молитвой 
тоже.

С легкой руки схимона-
хини возродился источник. 
Добрые люди помогли – хо-
рошей землей (здесь раньше 

лишь песок был), руками, 
инструментом, рассадой. До-
брой памяти барнаульский 
священник Николай Войто-
вич материал на новый крест 
передал, а Покровский собор 
– ограду.

Слова матушки сливаются 
с журчанием ручейка, когда 
она рассказывает, с чего все 
начиналось: «Тут камушек по-
ложу, там клумбу разобью, а 
здесь мне саженцы рябинок 
дадут, я их прикопаю. Катаю 
валуны для цветника, а люди 
смотрят на меня и плачут. 
«Почему вы плачете?» – спра-
шиваю. Они отвечают: «Как 
же вы одна все делаете?» А я 
жизни своей без источника 
не представляю. И когда сил 
и здоровья не хватает, Матерь 
Божья посылает мне помощ-
ников, тогда легче все идет».

Словно в подтверждение 
ее слов, подоспел один из 
них – Андрей Поклонов. Он 
спортсмен, живет на Горе. 
Приходит сюда часто за во-
дой и всегда готов лед подол-
бить или очистить от снега 
купальню, куда 19 января 
идут люди, чтобы окунуться 
с молитвой в студеную свя-
тую воду. Не подозревая, что 
хранит источник святость в 
любой день года благодаря 
молитвам и трудам матушки 
Анфии.

Тамара ПОПОВА,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

«Живу 
и радуюсь…»

Вода
 из святого источника.

Идет голосование.

«Б    
  З 
С. О    
    
 К ».

«П   
    
   
 ».

Заместители председателя Правительства Алтайского края –
Андрей Щукин и Надежда Капура.

Губернатор Александр Карлин: «Члены Правительства 
несут персональную ответственность как за свой участок работы, 

так и за действия Правительства в целом»
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5 ЭТАЖ, 501 КАБ.  ТЕЛ. 63-34-78,

 ФАКС 63-44-30.

Извещение
ООО Крестьянское хозяйство 

«Бачище», ИНН 2237003055, 
уведомляет, что 10.01. 2017 г. 
между ООО КХ «Бачище», ИНН 
2237003055, и ООО «Возрожде-
ние-2», ИНН 2237001805, был 
заключен договор перенайма 
земельного участка, кадастро-
вый номер 22:07:190001:170, 
расположенного: РФ, Алтай-
ский край, Быстроистокский 
район, примерно 16,1 км по 
направлению на юго-запад от 
ориентира Алтайский край, 
Быстроистокский район, с. Но-
вопокровка.

Вышеуказанный земель-
ный участок предоставлен 
арендатору по договору арен-
ды земельного участка от 
22.04.2014 г.

Уведомление
10.01. 2017 г. между ООО КХ 

«Бачище», ИНН 2237003055, 
и ООО «Возрождение-2», ИНН 
2237001805, был заключен до-
говор перенайма земельного 
участка, кадастровый номер 
22:07:190001:186, расположен-
ного: РФ, Алтайский край, 
Быстроистокский район, 
примерно 1,5 км по направле-
нию на юг от ориентира Алтай-
ский край, Быстроистокский 
район, с. Новопокровка.

Вышеуказанный земель-
ный участок предоставлен 
арендатору по договору арен-
ды земельного участка от 
01.12.2010 г.

Извещение
ООО Крестьянское хозяйство 

«Бачище», ИНН 2237003055, 
уведомляет, что 10.01. 2017 г. 
между ООО КХ «Бачище», ИНН 
2237003055, и ООО «Возрожде-
ние-2», ИНН 2237001805, заклю-
чен договор перенайма земель-
ного участка, кадастровый но-
мер 22:07:190001:164, располо-
женного: РФ, Алтайский край, 
Быстроистокский район, 
примерно 10,5 км по направле-
нию на юг от ориентира Алтай-
ский край, Быстроистокский 
район, с. Новопокровка.

Вышеуказанный земель-
ный участок предоставлен 
арендатору по договору арен-
ды земельного участка от 
05.05.2010 г.

Извещение
ООО Крестьянское хозяйство 

«Бачище», ИНН 2237003055, 
уведомляет, что 10.01. 2017 г. 
между ООО КХ «Бачище», ИНН 
2237003055, ООО «Возрожде-
ние-2», ИНН 2237001805, заклю-
чен договор перенайма земель-
ного участка, кадастровый но-
мер 22:07:190001:166, распо-
ложенного: РФ, Алтайский 
край, Быстроистокский рай-
он, примерно 15,3 км по на-
правлению на юго-восток от 
ориентира Алтайский край, 
Быстроистокский район, с. Но-
вопокровка.

Вышеуказанный земель-
ный участок предоставлен 
арендатору по договору арен-
ды земельного участка от 
01.05.2011 г.

Извещение
ООО Крестьянское хозяйство 

«Бачище», ИНН 2237003055, 
уведомляет, что 10.01. 2017 года 
между ООО КХ «Бачище», ИНН 
2237003055, ООО «Возрожде-
ние-2», ИНН 2237001805, заклю-
чен договор перенайма земель-
ного участка, кадастровый но-
мер 22:07:190001:176, распо-
ложенного: РФ, Алтайский 
край, Быстроистокский рай-
он, примерно 7,5 км по направ-
лению на юго-запад от ориен-
тира Алтайский край, Быстро-
истокский район, с. Новопо-
кровка.

Вышеуказанный земель-
ный участок предоставлен 
арендатору по договору арен-
ды земельного участка от 
03.06.2014 г.

Извещение
ООО Крестьянское хозяйство 

«Бачище», ИНН 2237003055, 
уведомляет, что 10.01. 2017 г. 
между ООО КХ «Бачище», ИНН 
2237003055, и ООО «Возрожде-
ние-2», ИНН 2237001805, был 
заключен договор перенайма 
земельного участка, кадастро-
вый номер 22:07:190001:311, 
расположенного: РФ, Алтай-
ский край, Быстроистокский 
район, примерно 5 км по на-
правлению на юг от ориенти-
ра Алтайский край, Быстро-
истокский район, с. Новопо-
кровка.

Вышеуказанный земель-
ный участок предоставлен 
арендатору по договору арен-
ды земельного участка от 
03.06.2014 г.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о согласовании проекта 

межевания
Кадастровый инженер: Кур-

носов М.А. (659600, с. Смолен-
ское Смоленского района Ал-
тайского края, тел. 8-913-236-
5044, квалификационный ат-
тестат кадастрового инженера 
№ 22-13-24, эл./адрес: zemelniy.
kadaster@yandex.ru).

Заказчик кадастровых работ: 
Хмеловец Павел Михайлович 
(659437, Алтайский край, Це-
линный район, с. Овсяннико-
во, ул. Камышенка, д. 12, тел. 
8-961-978-9402).

Исходный земельный уча-
сток: Алтайский край, Це-
линный район, село Овсян-
никово, вблизи села Овсян-
никово, кадастровый номер 
22:57:110201:66.

Ознакомление с проектом ме-
жевания проводится по адресу: 
Алтайский край, Смоленский 
район, с. Смоленское, ул. Крас-
ноярская, 123, каб. 211, обосно-
ванные возражения направ-
лять в адрес кадастрового ин-
женера и в орган кадастрового 
учета в течение тридцати дней 
со дня опубликования извеще-
ния.

.ФЕМИДА..СИТУАЦИЯ.
Как у нашего двора есть укатана гора…
Центральная горка в рай-
центре Кытманово возво-
дится на одном и том же 
месте с незапамятных вре-
мён. В этом году у жителей 
села по её поводу возникли 
вопросы.«С  »

Мама 6-летней девочки Наталья 
Герасимова позвонила в корпункт 
«АП» и рассказала:

– Моя дочь каталась с горки вме-
сте с другими детьми и, подскочив 
на ямке, ударилась о лёд. Ночью у 
Люси началась рвота, которая про-
должалась в течение суток, она жа-
ловалась на головную боль. Поехали 
в больницу, сделали томографию, 
определили сотрясение лёгкой сте-
пени. Через день нам сказали, что у 
дочки кишечная инфекция. Сейчас 
она дома, чувствует себя нормально. 
Но мне страшно представить, что 
могло случиться что-то похуже…

Наталья Герасимова не отрицает, 
что случившееся с её ребёнком во 
время новогодних каникул может 
являться стечением обстоятельств. 
Но женщина не хотела бы остав-
лять без внимания тот факт, что 
горка, которая построена силами 
сельского совета, разбита, а её 
никто не ремонтирует. Опасения 
по поводу безопасности ледовой 
конструкции на странице в сети 
«Одноклассники» высказывали и 
другие родители. Ведь всеми лю-
бимая зимняя забава тянет к себе 
детей как магнит. И не всегда мамы 
и папы могут проверить, в каком 
состоянии она находится.

Единых стандартов безопасности 

для таких объектов в нашей стране 
ещё нет. ГОСТ на зимние горки в Рос-
сии начнет действовать с 1 марта 2017 
года. А пока основными являются 
требования: ровная поверхность, 
наличие бортов и ступенек, чтобы 
не выходила на проезжую часть...

Центральную горку в Кытмано-
во специально не строят. Под неё 
используют естественный рельеф 
местности, заливая водой. Горка 
получается довольно высокой и 
длинной. Рядом ставится ёлка, 
возводится снежный городок.

Сейчас там резвится 10 – 12-летняя 
ребятня, пренебрегая всеми прави-
лами безопасного катания: стоя, вниз 
головой, устраивая куча-мала... Под-
хожу ближе. Всё на месте – бортики, 
ступеньки… Но сразу бросаются в 
глаза две приличные ямы, будто 
по льду кто-то бил кувалдой, есть 
выбоины поменьше. Края бортов с 
обеих сторон продавлены – видно, 
горку специально пинали...

Интересуюсь у детей: как им 
тут? Поясняют: на «ватрушках» 
ямки почти не чувствуются, а в 
целом «весело и круто».«С  ,  »

За комментариями иду к главе 
администрации Кытмановского 
сельсовета Анатолию Дубову:

– Мы строим горку сами, спонсо-
ров у нас нет. Она была сооружена 
перед Новым годом, тогда началась 
оттепель. И хоть выравнивали, 
заливали, затирали на совесть, 
получилось не так, как нам хоте-
лось бы. Но зачем же было её пи-
нать? – сетует глава – И ещё дети 
катаются на всём, что попадается 
под руку: на железных корытах, 

деревянных досках… Оттого на 
поверхности образуются выбоины. 
В ближайшие два дня мы устраним 
эти неполадки, приведём горку в 
надлежащий вид. Хотелось, чтобы 
взрослые научили своих детей эле-
ментарным правилам и бережному 
отношению.

Но вот что особенно удивило 
главу сельсовета. Большая горка 
– не единственная в Кытманово, 
где можно весело провести время 
детворе. Рядом стоит горка малень-
кая, построенная специально для 
малышей: она ровная, аккуратная, 
безопасная. Большая горка рассчи-
тана на подростков и взрослых 
людей, 6-летнему ребенку на ней 
не место…

К слову, уже не первый год маль-
чишек и девчонок в Кытманово ра-
дует ещё один ледовый аттракцион 
– на улице Совхозной. Это некий 
средний вариант между большой 
горкой и маленькой. Объект возво-
дится по инициативе родителей, но 
сельсовет тоже принимает участие 

– помогает с техникой, в этом году 
провели освещение.

– Видно, что отношение к горке 
на Совхозной совсем другое. Пото-
му что сделана она руками самих 
жителей улицы, – говорит Анато-
лий Дубов. – На будущее мы всё 
это учтём. И будем стараться при-
влекать общественность и родите-
лей к строительству центрального 
снежного городка. Может, тогда и 
другие дети научатся ценить то, что 
делают для них взрослые.

От автора. В моем детстве не было 
компьютеров и гаджетов, в зимнее 
время года мы все пропадали на гор-
ках. Но сегодня я, как мама, считаю, 
что любая горка далеко не самое 
безобидное развлечение. И задача 
родителей – следить, на каких гор-
ках резвятся наши дети. А тем, кто 
строит, вовремя их ремонтировать. 
Кстати, пока материал готовился к 
печати, выбоины на центральной 
горке в Кытманово были устранены, 
но затем появились снова.

Ольга РОДИОНОВА

.ОФИЦИАЛЬНО. .МАЛЫЙ БИЗНЕС.
В хорошем смысле отмороженные
В сфере малого и сред-
него бизнеса в России 
работает порядка 5,5 
млн субъектов пред-
принимательства. Они 
обеспечивают работу 
четверти от занятого 
населения, которое соз-
дает 21% ВВП страны. 
Казалось бы, хорошие 
цифры. Но на самом 
деле они не растут уже 
последние семь лет. О 
причинах стагнации в 
предпринимательстве 
рассуждает Андрей Шу-
бин, исполнительный 
директор «Опоры Рос-
сии» (г. Москва).Р -  

– Если говорить о глобаль-
ных проблемах, то это спрос 
и деньги. Поскольку длинных 
дешевых ресурсов на рынке 
нет, то надо максимально ис-
пользовать инфраструктуру 
поддержки: микрофинансовые 
организации, Фонд Бортника, 
Фонд развития промышленно-
сти и т. д. Но когда предприни-
матели пытаются получить 
финансовые ресурсы, то стал-
киваются с необходимостью 
готовить большой массив до-
кументов и тотальным контро-
лем со стороны прокуратуры, 
Счетной палаты за использо-
ванием этих средств.

Проблему спроса на свою 
продукцию можно решать, 
участвуя в тендерах на гоз-
заказ. Но и тут не всё просто. 
Мы провели исследование и 
выявили, что заказчики часто 
готовят техническое задание 
под конкретную фирму. Соз-
даются максимальные слож-
ности, когда закупки ведут 
естественные монополии в 
рамках 223-го федерального 
закона. 

– Какие законопроекты 
«Опора России» сейчас 
пытается откорректи-
ровать? 

– На протяжении долгого 
времени ведем споры о кон-
цепции закона о контрольной 
и надзорной деятельности в 
Российской Федерации. Этот 
нормативно-правовой акт 
переворачивает сам смысл 
понятия контрольной дея-
тельности в стране, перехо-
дя к риск-ориентированным 
подходам. Он разграничива-

ет полномочия, функционал 
проверяющих. Сейчас дораба-
тываем последние нюансы.

Риск-ориентированный 
подход – это очень хорошо, но 
важно, чтобы все нормы были 
прописаны досконально, что-
бы у проверяющих не было 
возможности злоупотребле-
ния. Ну и, конечно, нужно от-
казаться от обременительных 
штрафов. Средний штраф се-
годня 300 – 500 тысяч рублей. 
Естественно, контролерам, у 
которых зарплата 15 – 20 ты-
сяч, проще придумать штраф 
и договориться на нужную 
сумму. То есть это почва для 
коррупции.

– Кажется, было решение 
за впервые обнаруженное 
нарушение не штрафо-
вать, а ограничиться 
предупреждением?

– Да, оно было принято 
по итогам форума, который 
проводила в этом году «Опора 
России». Предложение было 
поддержано, и после долгой 
работы внесены в КоАП со-
ответствующие изменения. 
Но и с учетом этих поправок 
проверяющий может дать на 
устранение замечания нео-
правданно короткий срок и 
прийти за взяткой.

Ну и все-таки количество 
требований в каждом бизнесе 
пока еще запредельное. Если 
сложить требования всех ве-
домств, то их наберется боль-
ше 20 тысяч. 

В этом направлении мы 
тоже работаем. По итогам 
прошлогоднего Послания 
президента Федеральному со-
бранию Владимир Владими-
рович дал прямое поручение 

правительственной комиссии 
по административной рефор-
ме сделать ревизию всех норм. Т

– В 2017 году в торговле 
вводятся онлайн-кассы. 
Одобряет ли эту новацию 
«Опора России»?

– Когда я прочитал этот 
законопроект в первый раз, 
у меня волосы встали дыбом, 
потому что изначально было 
решено сделать контроль за 
финансовыми потоками пред-

принимателей за их счет, вся 
ответственность за работу 
касс возлагалась только на 
предпринимателей, даже за 
передачу фискальных данных.

Я был членом рабочей груп-
пы по этому законопроекту, 
многое удалось отстоять. Это 
первое. Во-вторых, мы за ци-
вилизованный рынок, на ко-
тором все работают в равных 
условиях. Но как создать их для 
всех торговцев? Как налогови-
ки могут проследить, что все 
предприниматели печатают 
чеки? Никак. Всегда можно со-
слаться на колебания спроса, 
на сезонность. И тут очисткой 
рядов от недобросовестных 
конкурентов должны зани-
маться общественные объе-
динения предпринимателей. 

Есть и проблема дополни-
тельных затрат, которые ло-

жатся на бизнес при переходе 
на онлайн-кассы. Я знаю отече-
ственные аппараты, которые 
стоят от 18 тыс. рублей, плюс 
еще придется купить фискаль-
ную ленту за 6 тысяч, заплатить 
за обслуживание кассы. И ин-
дивидуальные предпринима-
тели, впервые использующие 
кассу, должны получить на-
логовый вычет. Недавно было 
совещание в Минфине, где до-
говорились, что максимальный 
вычет будет 18 тысяч рублей за 
каждую кассу. Для юридиче-
ских лиц пока такой вычет не 
предусмотрен, и мы боремся, 
чтобы и торговым предприя-
тиям полагалась компенсация.К  

– Что вы думаете о пе-
реходе права проводить 
кадастровую оценку 
земли от коммерческих 
компаний к бюджетным 
учреждениям?

– Кадастровая оценка 
земли – больной вопрос. В 
методике оценки, которую 
утвердило Минэкономраз-
вития, много возможностей 
для толкования. И саморегу-
лируемые организации (СРО) 
не несут ответственности за 
результат работы оценочных 
компаний, которые входят 
в СРО. Поэтому предложено 
сделать единую государствен-
ную оценку, передав функции 
бюджетным организациям, 
созданным на базе БТИ. На это 
решение есть два полярных 
мнения. Одних не удовлетво-
рял существующий порядок, 
когда местные власти, зака-
зывая коммерческим оцен-
щикам оценку имущества, 

требовали максимальных 
цифр. В противном случае 
угрожали в следующий раз 
не дать работу. Но теперь у му-
ниципалитетов появится еще 
большая возможность влиять 
на цену, давая рекомендации 
бюджетным учреждениям. И, 
по мнению предпринимате-
лей, рынок оценки становится 
более монополизированным.Ф  

– В конце 2017 года пра-
вительство обещает 
отменить все льготы 
предпринимателям по 
страховым сборам.

– Да, социальный блок пра-
вительства бьется за отмену 
этих льгот, так как в фондах 
не хватает средств. И всем 
предпринимателям придется 
платить по 34% от ФОТ. Так 
что в следующем году будем 
думать, как тут действовать.

– У вас нет ощущения, что 
в связи с более тщатель-
ной работой налоговой 
службы у предприни-
мателей остается всё 
меньше возможностей для 
маневра, увеличивается 
налоговая нагрузка?

– Налоговая нагрузка не 
увеличивается, но ФНС резко 

сократила количество прове-
рок и повысила их качество, 
усилила юридическую служ-
бу. Их юристы тщательно изу-
чают налогоплательщиков, 
не допускают проигрыша в 
судах. Здесь трудно возразить, 
потому что налоговые органы 
таким образом работают на 
обеление рынка, чтобы все 
предприниматели были в 
равных условиях.

А теми, кто работает без 
регистрации, по серым схе-
мам, должны активнее зани-
маться правоохранительные 
органы.

– И в заключение дайте 
совет тем, кто подумы-
вает об открытии своего 
дела. Можно ли уже на-
чинать или стоит подо-
ждать до лучших времен?

– В любой сфере могут 
открыть свое дело люди в 
хорошем смысле отморо-
женные. Сейчас государство 
создало огромное количество 
инструментов поддержки. 
Поэтому стартовать стало 
намного проще. Какая раз-
ница, в кризис начинать или 
нет, важно видеть экономи-
ческую целесообразность 
будущего бизнеса.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

СПРАВКА 
«Опора России» — российское общественное объе-
динение, включающее около 450 тысяч предприни-
мателей и иных граждан, объединяющее более 100 
отраслевых союзов, ассоциаций и гильдий. Отделе-
ния организации действуют в 85 регионах РФ, 
в том числе в Алтайском крае.

В области 
науки 

и техники
Комиссия по присужде-
нию премий Алтайского 
края в области науки и 
техники объявляет об 
очередном конкурсе ра-
бот на соискание премий 
Алтайского края за сле-
дующие достижения в 
области:

– научных и технических 
исследований и опытно-кон-
структорских разработок, за-
вершившихся применением в 
производстве новых технологий, 
техники, приборов, оборудова-
ния, материалов и веществ, а 
также за практическую реали-
зацию изобретений, решений в 
области управления и финансов;

– реализованных на прак-
тике научных и технических 
разработок по производству, 
переработке и хранению сель-
скохозяйственной продукции, 
рациональному использованию 
земель и природных ресурсов;

– решение проблем экологии 
и охраны природы;

– разработки и практическо-
го применения новых методов 
и средств в здравоохранении;

– разработки и применения 
новых методик обучения, созда-
ния высококачественных учеб-
ников и учебных пособий для 
образовательных организаций 
края;

– туристическая деятель-
ность и развитие особых эко-
номических зон туристско-ре-
креационного типа;

– исследование историческо-
го наследия Алтайского края 
и краеведения;

– для молодых ученых (до 
35 лет) в любом из направле-
ний деятельности указанных 
номинаций.

Выдвигаемые на соискание 
премий края работы принима-
ются к рассмотрению при усло-
вии, что их результаты реали-
зованы в крае в период с 1 мая 
2011 года по 30 апреля 2016 года.

Работы принимаются в срок 
не позднее 30 апреля 2017 года 
по адресу: г. Барнаул, ул. Моло-
дежная, 1, каб. 522, Тараканова 
Наталья Ивановна, тел. 24-59-19 
(управление Алтайского края по 
промышленности и энергетике).

Анкету соискателя и рекомен-
дации по заполнению и подаче 
документов на соискание пре-
мии Алтайского края можно по-
смотреть на сайте управления: 
alt-prom.ru в разделе «Управле-
ние», подразделе «Конкурсы».
Управление Алтайского края 

по промышленности 
и энергетике. 

Не поверил
Бдительный пенсионер в Бар-
науле не попался на уловки 
аферистов.

Ночью на домашний телефон 
65-летнего барнаульца позвонил 
незнакомец,  представился сотрудни-
ком правоохранительных органов. 
Он сообщил плохую новость. Якобы 
сын пенсионера попал в беду и для 
улаживания данной ситуации необ-
ходимо собрать 1000 долларов США и 
перечислить их на указанный счет.

Несмотря на кажущиеся убе-
дительными аргументы, обозна-
ченные звонившим, мужчина не 
потерял контроль над ситуацией, 
понял, что ему звонит мошенник. 
Прервал разговор, после чего об-
ратился в полицию. Связавшись 
со своим сыном и выяснив, что с 
ним все в порядке, мужчина лишь 
подтвердил свои догадки.

Приехавшие на место проис-
шествия полицейские выясни-
ли, что участковый ранее вручал 
пенсионеру памятку «Осторожно, 
мошенники!». И даже вместе с 
ним расклеивал в подъездах мно-
гоквартирного дома информацию 
по профилактике мошенничеств. 
Так что правила защиты от афе-
ристов пенсионер запомнил хо-
рошо.

По факту попытки мошенниче-
ства возбуждено уголовное дело. 
Сотрудники полиции обращаются к 
гостям и жителям краевой столицы 
с просьбой быть бдительными и не 
поддаваться на уловки мошенников. 
Перепроверяйте поступающую вам 
информацию от неизвестных, пере-
званивайте своим родственникам 
и уточняйте, все ли у них хорошо. 
Не переводите свои деньги непо-
нятно кому.

Вместо цветов – нож
Грабитель и насильник, на-
падавший в Бийске на жен-
щин, отправился в колонию 
строгого режима.

Первое нападение на даму про-
изошло днем 27 июля 2016 года в 
одном из парков Бийска. Мужчина 
познакомился с молодой женщиной, 
а потом мирное общение внезапно 
испортилось. «Кавалер» стал угро-
жать ей убийством, демонстрируя 
нож. Буквально через час в без-
людном месте он напал на другую 
местную жительницу. У нее похи-
тил деньги, показав все тот же нож,  
после чего совершил в отношении 
её преступление против половой 
неприкосновенности.

На следующее утро на одной из 
улиц Бийска мужчина напал еще 
на одну женщину, совершив в от-

ношении ее разбойное нападение. 
Через некоторое время он, увидев 
на улице еще одну незнакомку, 
решил с ней познакомиться, но, 
услышав отказ, стал угрожать 
убийством.

Как сообщили «АП» в краевом 
Следкоме РФ, преступления удалось 
раскрыть и задержать злоумыш-
ленника. Ранее он неоднократно 
был судим за грабежи, а также 
преступления против половой не-
прикосновенности. В последний 
раз освободился из мест лишения 
свободы в июне 2016 года, однако 
на путь исправления не встал.

Суд признал его виновным и на-
значил наказание – 13 лет лишения 
свободы в исправительной колонии 
строгого режима.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Очередная головная боль для предпринимателей – онлайн-кассы.

Андрей Шубин.

«Р-  –  
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Украинский педагог-
хореограф, перформер 
Марина Лымарь провела 
в Барнауле серию семи-
наров. О    

«Жило-было Ничего, не 
боялось Ни-че-го…» – декла-
мируя забавное стихотворе-
ние, выбегают после занятий 
юные танцоры театра-студии 
современного танца «Хам-
пти-Дампти». Занятия Лы-
марь давно раздвинули гра-
ницы танца и превратились 
в своеобразную философию. 
Хореограф шокирует родите-
лей заявлением:

– Мне все равно, какими 
они вырастут танцовщиками, 
станут ли артистами или нет. 
Самое главное – они вырастут 
счастливыми людьми!

На ее занятиях дети учатся 
рассказывать стихи и скорого-
ворки языком тела. Казалось 
бы, какое все это имеет отно-
шение к танцу? Педагог и не 
скрывает: это физический те-
атр, танец лишь его часть. И 
если для наших ребятишек это 
новая, непривычная форма ра-
боты, то в днепропетровском 
коллективе «Другие танцы», 
художественным руководи-
телем и идейным вдохновите-
лем которого является Марина 
Лымарь, это давно уже вошло 
в привычку.

– Я никогда и ничего не 
предлагаю сама, например: 
«Давайте поставим этот но-
мер!» Речь идет о творческих 
лабораториях. Мы много им-
провизируем и фантазируем. 
Из этого складываются неболь-
шие этюды и зарисовки, а моя 
задача как режиссера потом 
собрать их в одну картину. Это 
очень интересно, это и есть 
наш «движ», – рассказывает она.

На ее занятиях не увидишь 
танцев в классическом пони-
мании этого слова. Дети то 
учатся правильно дышать и 
расслабляться, то ищут им-
пульсы, которые бы помогли 
их телу двигаться наиболее 
эффективно, то задумывают-
ся о собственном весе – как 
правильно его использовать 

в танце. Марина поясняет, что 
«они не должны быть «бура-
тинками», у которых по роли 
два шага влево, потом два 
вправо». Главное – открыться 
и выразить свои ощущения 
через физику тела.О    

Спрашиваю у педагога, как 
она пришла к такому направ-
лению: 

– Долго занималась класси-
ческим танцем, потом с деть-
ми занималась эстрадным. Но 
в начале 90-х годов волею судеб 
попала во Францию, где на фе-
стивале увидела перфомансы 

и постановки, которые вообще 
выпадали из парадигмы пост-
советского искусства. У меня 
был культурный шок, но тогда 
я поняла, что больше никаки-
ми тарантеллами и польками 
заниматься не буду. И так вы-
шло, что у меня получилось 
учиться этому всему именно 
во Франции.

Вначале ее увлекли джа-
зовые направления танца, 
постепенно Марина пришла 
к техникам, направленным на 
изучение собственного тела, 
и контактной импровизации. 
Стало приходить понимание, 
что движение – совершенно 
не то, что она представляла 
раньше. Театр предполагает 

работу с текстом и звуком, 
голос тоже часть нашего тела.

– Мне показалось, что с 
детьми это очень хорошо сра-
ботает. Потому что им мало 
просто двигаться, танцевать. 
Они хотят говорить. А школа 
им не дает много говорить. Я 
увидела, что им очень инте-
ресно, когда движение сопря-
гается с текстом и звуком, и 
постепенно привела детей, а 
прежде всего, наверное, их ро-
дителей к формату творческой 
лаборатории. Тогда удается 
сохранить свободу ребенка, 
потому что он всегда телесный 
импровизатор, – говорит Ма-
рина Лымарь.

О
Она является противником 

конкурсов в современном 
искусстве. Именно поэтому 
в последнее время отказы-
вается выступать в качестве 
жюри:

– Оценивать детей проти-
воречит моим жизненным 
принципам. Потому что на-
стоящие ценности – живость, 
честность и «настоящесть». Все 
остальное – погоня за формой. 
В коллективе «Хампти-Дам-
пти» есть такой же подход. 
Поэтому я дала согласие на 
участие в этих семинарах. 
Я надеюсь, что в итоге нам 
с Натальей Зотовой удастся 
начать движение в сторону 
того, чтобы слово «конкурс» 
постепенно уходило. Пусть 
остаются фестивали – дети 
выступают, смотрят, учатся 
друг у друга, но не соревнуют-
ся. В мировой практике фе-
стивали-конкурсы остались 
только в классическом балете 
и различных музыкальных 
направлениях. Там можно 
оценить технику, что-то еще. 
Ну как можно оценить совре-
менный театр танца?

Марина, по ее признанию, 
счастлива тем, что много ездит 
и потребность в ее занятиях 
имеется:

– Мне нравится, что я мно-
го могу отдать, и делаю это с 
удовольствием. Очень хочу, 
чтобы это длилось как можно 
дольше. Как перформеру, мне 

важно делать какие-то новые 
работы. На сегодняшний мо-
мент у нас было много перфо-
мансов формата «неспектакль». 
С командой единомышленни-
ков мы танцевали в трамваях, 
на улице, в заброшенном зда-
нии… и это для меня очень 
интересно.

– Какого результата ждете 
от Барнаула?

– Еще Аристотель сказал, 
что процесс равен результату. 
Для меня это справедливо. По-
работав с этими ребятишками 
несколько дней, могу сказать, 
что уже сейчас можно вывести 
какой-то формат – спектакль 
или творческую лабораторию. 
Но ведь при этом важна сте-
пень вовлеченности и чтобы 
этот самый процесс не превра-
тился в рутину. Конечно, мне и 
самой любопытно структури-
ровать все то, что у нас получи-
лось. При этом дети останутся 
Сашами, Пашами, Тимофеями, 
то есть самими собой, и будут 
говорить о том, что их волну-
ет. Да, еще до начала занятий 
мне рассказали об ожиданиях 
родителей увидеть результат 
в какой-то конкретной форме. 
Но когда я приезжаю куда-то, 

моя самая главная цель – от-
дать максимум именно детям, 
с которыми я работаю. А вот 
что думают при этом их ро-
дители, откровенно говоря, 
их вопрос.

Анна БОДАГОВА,
 Евгений НАЛИМОВ

 (фото)

«Мне и самой любопытно, 
что у нас получится»

  ГОСТЬ НОМЕРА .

  КРАТКО .   ВЫСТАВКА .

  АФИША БАРНАУЛА .
Художественный музей, ул. М. Горького, 16, тел. 
50-22-29.
С 20 января. Выставка «Гюстав Доре. Все оттенки 
света» (0+). Более 100 иллюстраций к литератур-
ным произведениям предоставлены компанией 

«АртгиТ» (Москва).
«Территория творчества» – выставка к 45-летию БДШИ 
№ 6. Керамика, батик, фотография и компьютерная графика 
учащихся (0+).
Выставка «Год Петуха». Изобразительное, декоративное и 
народное искусство (0+).
«Теплое дело» – Всероссийская выставка дизайнерских вале-
нок и художественного войлока (0+).
«Этой ярмарки краски» – произведения народных промыслов 
из фондов музея (0+).
Краеведческий музей, ул. 
Ползунова, 46, тел. 63-47-58.
Выставки: «Алтай – перекре-
сток культур», «Рожденная в 
огне» – из истории керамики 
Алтая, «Страницы литератур-
ной жизни Алтая», «Чай пить – 
долго жить», «В лесу родилась 
елочка» – елочные игрушки 
и открытки XX - XXI вв. и др. 
(все – 6+).
21 января. 11.00 – «День Тиги-
рекского заповедника» (6+).
14.00 – экскурсия «Маленькие 
тайны в большом мире жи-
вотных». (6+).
22 января. 14.00 – экскурсия «Путешествие в зимний лес» (6+).
Военно-исторический отдел, пр. Комсомольский, 73-б, 
тел. 38-00-42.
Выставки «Модели боевой техники», «За Веру и Честь» и др. 
(все – 6+).
Музей истории литературы, искусства и культуры Алтая, 
ул. Л. Толстого, 2, тел. 24-47-61.
До 3 февраля. Фотовыставка «Сохранить красоту, созданную 
природой» (0+).
21 января. 13.00 – экскурсия «Наследие В.М. Шукшина в россий-
ской культуре» (0+). 15.00 – программа «Необычные книжки» 
(0+). 15.00 – концертная программа «Бельканто» (6+). Играют 
учащиеся Барнаульской детской музыкальной школы № 2.
22 января. 13.00 – кинопрограмма «Необычные артисты: 
животные в кино» (0+). 15.00 – программа «Гладит, а не рука. 
Из истории утюга» (0+).
Музей «Город», ул. Л. Толстого, 24, тел. 65-87-94.
До 29 января. Фотовыставка «Титаник». 100 лет истории» (0+).
До 31 января. Выставка «Удивительный мир пауков» (0+). 
Более 40 живых особей. Фото– и видеосъемка.
Выставочный зал музея «Город», пр. Ленина, 111, тел. 22-64-05.
До 29 января. «Живопись» – выставка члена Союза художни-
ков России Николая Острицова (6+). Сюжетно-тематические 
композиции, картины на исторические темы – всего более 
20 работ.
Межрегиональная выставка «Гобелены Сибири» (0+). 25 ав-
торов из Омска, Новокузнецка, Кемерова, Новосибирска и 
Барнаула, более 100 произведений.
Арт-галерея Щетининых, пр. Социалистический, 78, тел. 
36-81-47.
Персональная выставка члена Союза художников России 
Николая Панченко «Мой мир в красках» (0+).
Арт-галерея «Бандероль», ул. Пролетарская, 139 (внутренний 
дворик), тел. 22-61-02.
Мастер-классы по живописи. Запись по телефонам: 22-61-02 
и 8-913-260-6995.
Галерея «Республика ИЗО», пр. Космонавтов, 6-г, тел. 
8-952-006-8214.
Выставки: живопись народного художника России М.Я. Буд-
кеева. Альфред Фризен – «Натурные работы». Татьяна Ашки-
нази – «Графика и не только». Елена Булатова-Пагель – «Танец 
ночи». Алексей Чеканов – «Мини». Фотовыставка «Окно в 
Бирму» и др. (все 0+).
21 января. 16.00 – концерт заслуженного деятеля искусств 
РФ Сергея Будкеева. Произведения И.-С. Баха, Г.-Ф. Генделя 
будут исполнены на электронном органе (6+).
Павильон «Открытое небо», ул. Чернышевского, 55, тел. 
36-92-51.
Понедельник – пятница с 10.00 до 19.00, воскресенье – с 10.00 
до 18.00.
21 января. 15.00 – открытие выставки Сергея Боженко «Ра-
бочий? Класс!» (12+). Графический портрет, индустриальный 
пейзаж.
Галерея «Турина гора», ул. Димитрова, 85-а, тел. 36-98-70.
«Всеми красками» – выставка творческого объединения «Воз-
рождение» (6+).
Театр драмы им. В.М. Шукшина, ул. Молодеж-
ная, 15, тел. 36-97-13.
20 января. 18.30 – «Чума на оба ваши дома!» (12+).
21 января. 17.30 – «Моя профессия – синьор из 
общества» (16+).
22 января. 17.30 – «За двумя зайцами» (12+).
25 января. 18.30 – «Москва – Петушки» (18+).
26 января. 18.30 – «Очень простая история» (12+).
Молодежный театр Алтая, пр. Калинина, 2, тел. 50-35-02.
20 января. 18.30 – «Бог резни» (16+).
21 января. 17.00 – «Валентин и Валентина» (16+).
25 января. 18.30 – «Война, беда, мечта и юность» (12+).
26 января. 18.30 – «Шинель» (12+).
Театр музыкальной комедии, пр. Комсомольский, 108, 
тел 38-03-92.
21 января. 17.00 – «Бабий бунт» (12+).
22 января. 17.00 – «Тетка Чарлея» (16+).
26 января. 18.30 – «Алые паруса» (12+).
Театр кукол «Сказка», ул. Г. Титова, 50-а, тел.: 33-60-90, 59-40-60.
21 января. 11.00 – «Машенька и Медведь» (с 3 лет).
22 января. 11.00 – «Серебряное копытце» (с 3 лет).
Концертный зал АлтГУ, ул. Димитрова, 66, тел.: 72-00-00, 
8-903-995-2931.
21 января. 16.00 – центр Виктора Карякина представляет 
программу «Гармонь собирает друзей» (6+). Специальные 
гости: семейный ансамбль «Любавичи» и поэтесса Земфира 
Ярошенко.

Филармония, ул. Ползунова, 35, тел. 63-90-54.
21 января. 17.00 – «Симфонические вечера» (6+). 
Симфонический оркестр, дирижер – Владимир 
Рылов. Лауреат международных конкурсов Да-

рья Кулишкина (скрипка, класс О.А. Абрина). Шостакович. 
Концерт для скрипки с оркестром. Бородин. Симфония 
№ 2 «Богатырская».
22 января. 11.00 – «Сказки Светлого леса». Интерактивный 
спектакль по произведениям Ирины Цхай (0+).
Планетарий, пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.
Подробная программа на сайте planetarium22.ru

Классик и современники
Театр музыкальной комедии обнародо-

вал планы на вторую половину творческого 
сезона. Зрителей ждут новые спектакли на 
основной и малой сцене, а также очередной 
фестиваль.

Первой премьерой этой весны станет «Цы-
ганский барон» Иоганна Штрауса. На барна-
ульской сцене эта классическая оперетта шла 
более двадцати лет назад, и в новой постанов-
ке режиссер Константин Яковлев обещает 
соблюсти лучшие традиции музыкального 
театра. Премьера – в марте.

В апреле на малой сцене представят 
комедию положений «Одолжите тенора!» 
современного американского драматурга 
Кена Людвига. Его пьеса с лихо закрученной 
интригой имела оглушительный успех на 
Бродвее, получила ряд престижных пре-
мий и была переведена на несколько язы-
ков. Режиссером спектакля станет Татьяна 
Столбовская. А в мае состоится фестиваль 
курсовых и дипломных работ «ШАГ» с об-
ширной географией участников.

Соб. инф.

Пианино из Барнаула – 
для британки

Писательница из Великобритании Софи 
Робертс посетит Барнаул, чтобы найти ра-
ритетные музыкальные инструменты и 
написать о них книгу.

Ее визит в Барнаул намечен на 24 – 25 янва-
ря. Как сообщает пресс-центр Новосибирской 
филармонии, принимающей британку, Софи 
Робертс будет искать музыкальные инстру-
менты, созданные в XIX веке и попавшие в 
Сибирь. Также она намерена встретиться с 
владельцами таких инструментов.

Раритеты и истории о них войдут в новую 
книгу Софи Робертс «Затерянные пианино 
Сибири», которая должна выйти в 2019 году. 
К работе над книгой привлечен фотограф из 

Нью-Йорка Майкл Турек. Материал, кото-
рый сделает он, войдет и в документальный 
фильм.

Во время своей поездки в Барнаул Софи 
Робертс хотела бы найти исторические пи-
анино XIX века производства Diederichs, 
Schreder, Lichtenthal и Becker. Инструмент 
не обязательно должен быть в рабочем 
состоянии. Автор также хотела бы найти 
любое пианино с необычным владельцем 
или историей.

Всех, кто имеет информацию о раритет-
ных инструментах в Барнауле, пресс-атташе 
Софи Роберст просит обращаться по телефону 
8-913-462-9722.

День мамы Шукшина
17 января во Всероссийском мемориаль-

ном музее-заповеднике Василия Шукшина 
прошло особое мероприятие для детей, по-
священное Дню памяти Марии Куксиной 
– матери Василия Шукшина.

Для школьников была организована вы-
ставка интереснейших экспонатов из фондов 
музея рукоделия Марии Сергеевны: вышитые и 

связанные крючком скатерти, занавески, подзо-
ры, наволочки, прошвы, вышивка болгарским 
крестом, гладью и в технике ришелье. Затем 
ребята все вместе сделали панно в виде веточки 
калины. В завершение дети сфотографирова-
лись на память на фоне музейных предметов 
из коллекции Марии Куксиной.

Наталья СОХАРЕВА

Игра света и тени

Завтра, 20 января, в 
Художественном му-
зее открывается вы-
ставка «Гюстав Доре. 
Все оттенки света».

Это самая масштабная 
в России экспозиция работ 
выдающегося французского 

художника. 114 иллюстраций, 
выполненных в технике ли-
тографии в конце XIX века, в 
Барнаул привезла московская 
компания «АртгиТ».

За непревзойденную игру 
света и тени в графических 
работах Гюстава Доре считают 
величайшим иллюстратором 
позапрошлого века. Никому 

до него не удавалось придать 
гравюре такую степень жи-
вописности. В Художествен-
ном музее можно увидеть 
иллюстрации к Библии, 
«Божественной комедии» 
Данте, «Потерянному раю» 
Мильтона, «Приключениям 
барона Мюнхгаузена» Распе, 
басням Лафонтена и другим 
произведениям.

«Обращаясь к литературно-
му первоисточнику, художник 
точно следует сюжету, практи-
чески дословно раскрывая для 
читателей все грани пережи-
ваний, сомнений и страстей 
персонажей. Доре, так и не 
получивший художественно-
го образования, по сей день 
остается непревзойденным 
иллюстратором книг», – со-
общают в музее.

Любовь КАРПОВА

Волчья хитрость.

Рыбак и рыбка.

Выставка «Тёплое дело». 
Художественный музей.Наталья Зотова учится рассказывать стихи и скороговорки 

языком тела вместе с детьми.
Марина Лымарь.

Занятия танцем стали своеобразной философией. 

СПРАВКА
Марина Лымарь – украинский педагог, балетмейстер, 
перформер. Принимала участие более чем в 60 между-
народных стажировках, стипендиальных программах, 
творческих резиденциях и воркшопах в качестве пер-
формера и педагога. Участник международной програм-
мы по театральной светорежиссуре Мoving Academy of 
Performing Arts (Нидерланды), профессиональных ста-
жировок в сфере арт-менеджмента и фандрайзинга. С 
2000 по 2008 год – арт-директор и копродюсер Между-
народного фестиваля «Свободный танец», в программе 
которого выступили более 50 профессиональных тан-
цевальных компаний из 12 стран мира.


